



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

21 OCT. 2022 17:51:13

Entrada **239823**

20221020 PE PERTE VEC

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ
GRANADOS

Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

María del Carmen Martínez Granados, diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la falta de transparencia en la gestión de los PERTEs.

Congreso de los Diputados, 20 de octubre de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Desde que, en enero de 2021, el Gobierno consiguiera la aprobación por la mínima (gracias a la abstención de Vox) de su decreto para la tramitación de los fondos de reconstrucción europeos (*Next Generation EU*), las dudas sobre tan importante instrumento no han hecho más que multiplicarse. El control y gestión de estos fondos están totalmente centralizados en la Moncloa, pero su grado de transparencia y disponibilidad pública de información es mínimo. Es prácticamente imposible conocer el grado de ejecución de los fondos europeos, los pagos efectivos realizados, o los destinatarios de los mismos. Esto provoca dudas entre el resto de actores de este proceso de reconstrucción post pandémico, en el cual cabe recordar que el Gobierno actúa como gestor y correa de transmisión. El origen de los fondos está en la Unión Europea, y su destino en las empresas que aspiran a generar un efecto tractor sobre nuestra economía gracias a ellos.

Sin embargo, la deficiente gestión que el Gobierno está haciendo de los mismos provoca dudas en ambos extremos de la cadena. En su inicio, la Comisión Europea ha dado toques de atención al Gobierno, expresando su deseo de un sistema de auditoría más transparente y exacto de cara al próximo desembolso. Y, al final de la cadena, son muchas las empresas que sufren un elevado grado de incertidumbre sobre los fondos y los PERTE, al no poder saber con exactitud sus plazos o sus montantes.

En este sentido, es especialmente sangrante la posibilidad de que grandes empresas, con proyectos fundamentales de inversión en España, se replanteen y pongan en duda dichos proyectos (casos recientes de Volkswagen en Sagunto o Ford en Almusafes), que generarían un importantísimo efecto tractor sobre una industria vital como es la automoción, especialmente en un sector con las perspectivas que tiene el vehículo eléctrico. Sin embargo, la incertidumbre sobre la resolución del PERTE en cuestión, los montantes que el Gobierno destinará a cada proyecto, o cuándo lo hará definitivamente, generan comprensibles dudas en el seno de empresas que tienen que decidir sobre inversiones de cientos de millones de euros.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Ciudadanos presenta la siguiente:

PREGUNTA PARA LA QUE SE SOLICITA RESPUESTA POR ESCRITO

1. ¿Qué medidas se plantea el Gobierno para mejorar la transparencia y la disponibilidad de información pública sobre los PERTEs y su gestión?



2. ¿Cuándo y cómo se resolverá definitivamente el PERTE del vehículo eléctrico y conectado, y cuánto se destinará a cada proyecto concreto?

María del Carmen Martínez Granados

Diputada del Grupo Parlamentario de Ciudadanos